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VERBALE INCONTRO 

PERCORSO DI CO-PROGETTAZIONE PER “AFA E DINTORNI” 

ORARIO E SEDE DI SVOLGIMENTO: 

ORE 11,30 PRESSO SDS VALDINIEVOLE – PESCIA - IN DATA 13/05/2024 

 

PARTECIPANTI AL TAVOLO 

 

NOMINATIVO ISTITUTO SCOLASTICO/AMMINISTRAZIONE 

COMUNALE/ETS/ASSOCIAZIONI 

Mario Gilardi Soccorso Pubblico Montecatini 

Giovanni Cori Migliano Misericordia Montecatini Terme 

Frediani Mileno Asd Let’s Go Montecatini 

Baldini Paolo Pubblica Assistenza Pescia 

Tronci Daniele Croce Verde Lamporecchio 

Ricotta Alice Sintesi Minerva 

Bini Michela Sintesi Minerva 

Magrini Marcello Auser Pieve a Nievole 

Calvetti Giuliano Slow Food Valdinievole 

Grandi Piero Pubblica Assistenza Pescia 

Marika Macchi CRI Toscana 

Michelotti Marco Misericordia di Uzzano 

William Vergoni C.R.I. di Pescia 

Brizzi Tatiana  UISP Pistoia 

Diana Matteoni AICS Pistoia 

Bini Ilaria SdS Valdinievole 

Sandra Berti Sds Valdinievole 

Giuliana Lombardi Sds Valdinievole 

Lomi Stefano SdS Valdinievole 

Simona Pallini SdS Valdinievole 

Cristina Natali Sds Valdinievole 

Lara De Lazzeri Sds Valdinievole 

 

 

Simona Pallini apre il tavolo di co-progettazione illustrando un’ipotetica ripartizione del contributo 

erogato da Sds, in relazione all’eterogeneità delle attività che gli ETS andranno a svolgere e alla 

diffusione nel territorio delle stesse. In vista del prossimo tavolo di co-progettazione, saranno 

richiesti i corsi AFA che effettivamente saranno attivati con le ulteriori attività proposte con la 

relativa ubicazione e il relativo giorno / orario prestabilito così da produrre al 30/08/2024 un 

quadro complessivo con l’offerta territoriale proposta dagli ETS. Il finanziamento è pari a € 70.000 

l’anno a cui dovrà aggiungersi la quota di cofinanziamento a carico degli ETS mentre i corsi AFA si 

autosostengono. Viene proposto agli enti presenti la possibilità di stabilire un contributo 
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volontario a utente per le attività parallele che saranno attivate al fine del sostentamento dei 

relativi corsi, al netto della copertura assicurativa obbligatoria. Tale contributo potrebbe essere 

ipotizzato in € 30,00 ad attività, considerando che la maggior parte dei corsi saranno attivati per n. 

2 volte al mese per l’intero anno. Tale importo sarà comunque oggetto di discussione nel tavolo di 

co-progettazione. Le priorità riguardo l’attivazione dei corsi dovranno essere rivolte 

all’alimentazione, alle dipendenze, alle camminate, all’ambito ricreativo e alla digitalizzazione. 

Giuliana Lombardi riferisce che vi è la necessità di capire nel dettaglio i corsi e le attività che si 

andranno ad attivare così da pubblicizzare il tutto per il mese di settembre. Il fine sarà quello di 

dare la massima visibilità alle varie iniziative cercando di coprire tutto il territorio comprese le 

zone più periferiche. La proposta dovrà quindi risultare omogenea. Saranno messi in programma i 

sopralluoghi per quelle strutture dove ad oggi non sono svolti corsi AFA. 

Simona Pallini riferisce che è necessario lavorare adesso sulle tempistiche poiché a settembre 

dovrà essere distribuito il calendario delle attività. Dovrà essere garantita la massima condivisione 

di tutto anche del contributo volontario massimo da richiedere agli utenti per favorire la 

partecipazione della maggioranza dei partecipanti agli eventi. 

William Vergoni Presidente della CRI di Pescia riferisce che tra circa un mese sarà attivato a 

Vellano un corso AFA perciò richiedono il sopralluogo quanto prima. Sempre a Vellano sarà 

attivato il corso di teatro. A Pescia il corso AFA è già attivo. 

Giuliana Lombardi riferisce che sarà messo in programma il sopralluogo. 

Alice Ricotta della Sintesi Minerva propone l’eventualità di mettere a disposizione strutture senza 

corsi o personale senza locali.  

Simona Pallini riferisce che ad esempio l’ARCI ha presentato una proposta di messa a disposizione 

di locali (nuovi circoli) dove però non hanno il personale per poter svolgere i corsi. Consiglia di 

mettere per scritto la disponibilità di utilizzare proprio personale senza avere a disposizione locali 

e/o viceversa. 

Frediani Mileno dell’associazione Asd Let’s Go Montecatini chiede se con il mese di settembre 

dovranno essere attivate tutte le attività da avviare (sia AFA che attività extra).  

Simona Pallini e Giuliana Lombardi confermano che tutte le attività dovranno partire con il mese 

di settembre. Adesso è importante capire come gli stessi si alimenteranno specialmente i nuovi 

corsi. 

Magrini Marcello di AUSER Pieve a Nievole evidenzia la criticità che lavorare con gli anziani nel 

periodo estivo è complicato. Sono disponibili a iniziare i corsi di digitalizzazione in circa 2/3 

settimane mentre il corso sull’alimentazione potrebbe partire a breve. 

Calvetti Giuliano di Slow Food Valdinievole (con AUSER di Pieve a Nievole) riferisce che i corsi che 

saranno effettuati sull’alimentazione comprenderanno anche una parte di storia e conoscenza di 

quello che si mangia per favorire uno stile di vita sano. Sono disponibili all’attivazione degli stessi 

per il mese di settembre. 

Simona Pallini ribadisce che i corsi partiranno indicativamente a settembre. Sarà di fondamentale 

importanza la pubblicità che dovrà essere data alle varie iniziative. La stessa sarà in carico a Sds. Il 
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prossimo anno sarà riverificato il tutto e all’occorrenza riaperto il tavolo di co-progettazione 

riprogettando le attività e i corsi per l’anno successivo. 

Tronci Daniele della Croce Verde Lamporecchio domanda se il contributo volontario sarà a carico 

degli ETS. 

Simona Pallini riferisce il contributo volontario sarà a carico degli utenti mentre la copertura 

assicurativa degli stessi potrebbe essere finanziata da Sds attraverso la rendicontazione della 

relativa spesa da parte degli ETS. Ciò che dovrà essere rendicontato come quota totale di progetto 

è relativa alla quota del contributo che verserà Sds, alla quota di co-finanziamento dell’ETS e 

l’eventuale entrata (quale contributo volontario da richiedere agli utenti) per ogni corso che si 

attiva. Ribadisce che dovrà essere rendicontato tutto: sia l’entrata che l’uscita e il contributo che 

andrà ad erogare Sds andrà a coprire la differenza. Richiede perciò di fare una previsione di spesa 

al minimo da parte degli ETS. I corsi AFA non andranno a rendicontazione perché si 

autofinanziano. 

Tiziana Brizzi della UISP Pistoia richiede i tempi che Sds richiede per l’attivazione di tutti i corsi. 

Simona Pallini specifica che nel giro di circa 10 giorni sarà inviata una lettera alla quale gli ETS 

dovranno rispondere dettagliando le attività che intenderanno avviare e successivamente sarà 

riconvocato il tavolo di co-progettazione. Massimo metà settembre dovrà uscire il calendario. 

Richiede che l’importo massimo del contributo venga stabilito in accordo tra gli ETS presenti alla 

co-progettazione. 

Tiziana Brizzi della UISP Pistoia concorda nell’importo di € 30,00 annuo. 

Tronci Daniele della Croce Verde Lamporecchio riferisce che la loro intenzione è di fare attività 

gratuite tranne che per le cene sociali dove richiederanno una quota di € 5,00 a partecipante. 

Simona Pallini riferisce che la richiesta di contributo volontario dovrà essere concentrata non sui 

singoli eventi ma sui corsi che saranno svolti per periodi di tempi più lunghi. 

Diana Matteoni dell’AICS Pistoia chiede come sarà poi coordinato il tutto. 

Simona Pallini riferisce che il tavolo di co-progettazione si potrà riunire più volte anche in 

riferimento al monitoraggio delle attività. 

Magrini Marcello di AUSER Pieve a Nievole chiede specifiche ai fini del sopralluogo. 

Giuliana Lombardi riferisce che il sopralluogo sarà effettuato prima del mese di settembre. 

Domanda ai presenti la possibilità se per un utente iscritto a un corso di andare ad altri, cioè nello 

specifico se un tesserato UISP può andare alla Croce Rossa. Gli ETS rispondono unanimi che è 

necessaria l’assicurazione specifica del singolo Ente. 

Stefano Lomi riferisce la necessità di un incontro con i medici di famiglia per illustrare tutte le 

attività promosse sia con l’AFA che con i corsi. 

Mario Gilardi chiede come venga ripartito il contributo se un Ente non riesce a dare avvio a tutte 

le attività programmate. 
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Simona Pallini e Giuliana Lombardi riferiscono entrambe che per avere diritto al contributo 

sull’attività extra gli ETS devono obbligatoriamente attivare almeno 1 corso AFA. Tale attivazione è 

condizione essenziale per l’avviamento degli altri corsi. Le eventuali economie si andranno poi a 

ripartire. Precisano poi che il prossimo tavolo sarà convocato circa a metà giugno. 

Il tavolo si chiude alle ore 12.10 per il successivo aggiornamento. 

 

 

Il Responsabile del procedimento 

Stefano Lomi 

 

 

 
Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del T.U. 445/2000 e del D. Lgs 82/2005 e rispettive norme 
collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa. 
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